





BAOBAB

L'arbre orgueilleux

adaptation d'une légende africaine
par Catherine Rhiat

Lorsque Dieu créa le ciel, la terre et tout ce qui s'y trouve, il déposa en son centre un arbre majestueux, un géant de la forêt, grand, fort puissant, pouvant vivre plus de mille ans.



Il Lui donna le nom de Baobab....

... Baobab .. "fruit à nombreuses graines"
car il avait décidé que cet arbre
serait source de vie.

Le nectar des fleurs de Baobab
était convoité par de nombreux animaux.



Aussi afin d'être les premières servies,
les abeilles (1) construisaient leurs nids
sur les branches situées à proximité
car des petits oiseaux, les souimangas, (2)
appréciaient aussi ce mets de choix.

A la tombée de la nuit attirées par le puissant parfum des fleurs, les chauve-souris, les remplaçaient.



Mais elles n'étaient pas seules... elles avaient la compagnie de petits lémuriens des microcébes, qui fourraient leur museau allongé dans les fleurs pour en savourer le nectar.



Les sphinx, ces papillons de nuit venaient à la fête en plan geant leur longue trompe dans les fleurs pour en aspirer le nectar.



15

Quant aux hommes ils aimaient les fruits de Baobab car ils constituaient de super aliments bénéfiques pour la santé.



16

Baobab était aussi sollicité par les oiseaux pour d'autres raisons : les milans et les faucons de Newton se posaient à son sommet afin d'observer l'horizon, tandis que les tisserins faisaient leurs nids dans ses branches.



Et lors des fortes chaleurs Baobab était très apprécié car sa grande et large ombre procurait un peu de fraîcheur.

Mais ce n'est pas tout Baobab possédait une autre originalité : il pouvait conserver en son sein des centaines de litres d'eau. Et à la saison sèche les animaux qui vivaient dans les contrées lointaines venaient jusqu'à lui pour se désalterer.



Chaque jour
de nombreux visiteurs
venaient voir Baobab...

Tous le nemerciaient et le complimentaient pour sa grande taille pour son large trone, pour ses fleurs et ses fruits délicieux ou encore pour son eau fraîche.

Le Baobab devint orgueilleux ... il pensait être le centre du monde .



Il commença par jeter des regards hautains aux arbres qui l'entouraient.

Puis il fit des remarques désagréables aux visiteurs qui ne l'admireraient pas suffisamment longtemps.

Dieu apprit cela et mit Baobab en garde.

Il l'encouragea à changer d'attitude.

Mais Baobab était orgueilleux. Il méprisa le conseil du créateur.



Il exigea de ses visiteurs toujours plus de compliments et il entravait dans de terribles colères lorsque ceci n'était pas le cas.



Puis il commença à interdire l'accès des animaux à ses fleurs en secouant violement ses branches... il ne supportait plus la venue des abeilles, des microcébes et des sphinx qui pollinaient ses fleurs.

En fait il voulait rester l'unique géant de la forêt et n'acceptait pas que ses fleurs puissent donner des fruits capables de devenir à leur tour de grands baobabs majestueux...

C'en était trop... Dieu décida de le punir : il prit Baobab, le déracina et le replanta à l'envers...!



Voilà pourquoi le baobab a cet aspect unique : ses branches seraient en fait ses racines !